

Cumbre Mundial de Premios Nobel de la Paz comienza en México



M É R I D A | Y U C A T Á N 2 0 1 9

México, 19 sep (RHC) La 17 Cumbre de Premios Nobel de la Paz, comenzó este jueves en Mérida, Yucatán, uno de los destinos turísticos más importantes de México, con la asistencia de 30 laureados.

Las Mujeres y la Paz, uno de los lemas del encuentro, se concreta con la presencia de la guatemalteca Rigoberta Menchú, Yuriria Sierra, Jody Williams, de Estados Unidos, Shirin Ebadi, de Irán, Leymah Gbowee, de Liberia, Bernice King junto a Joy Huerta.

En la ceremonia de inauguración compartieron butacas en la presidencia, además, el exprimer ministro de Irlanda del Norte, Lord David Trimble, y el expresidente de Colombia Juan Manuel Santos, entre otros.

Ekaterina Zagladina, presidenta del Secretariado Permanente de la Cumbre, señaló en el acto inaugural la importancia de los resultados que se obtengan en este magno evento el cual, confió, debe dejar una marca por la Paz, es decir, 'entender que todos los seres humanos somos uno y que somos responsables los unos de los otros dejar una marca por La Paz es trabajar con la disminución de la pobreza y la desigualdad.'

Rigoberta Menchú también pidió dejar una 'huella por la paz' en la convocatoria de Mérida. Estamos aquí, dijo, porque creemos en la lucha contra los crímenes de la humanidad. 'Decimos no a los crímenes, decimos no a las armas nucleares, decimos no a la intolerancia, la falta de respeto al racismo, la discriminación y la valoración del ser humano como un ser prodigioso'.

El anfitrión del evento, el gobernador de Yucatán Mauricio Vila, les dio la bienvenida, agradeció su presencia y les aseguró que en estos días encontrarán una cumbre abierta e incluyente para todos los yucatecos, mexicanos y ciudadanos en general que nos visiten de cualquier parte del mundo.

En esta misma primera jornada de trabajo arrancaron las plenarias con el tema: 'Deja tu Huella por el Desarrollo Social y Económico' con participación de Leymah Gbowee, Tawakkol Karman, Jody Williams, Shirin Ebadi, Kailash Satyarthi, Juan Manuel Santos, Lord David Trimble.

Las sesiones continuarán mañana viernes y el sábado, mientras que el 21 se contempla el 'Concierto de la Paz' a cargo del boricua Ricky Martín; la cumbre finaliza el domingo con una carrera por la paz.

Mérida se convirtió en la capital de la paz al arrancar las actividades de la XVII Cumbre de los Premios Nobel con un encuentro en el que participaron jóvenes de varios países del mundo.

A su llegada a suelo yucateco, Rigoberta Menchú aseguró que 'los pueblos indígenas han sido sometidos y olvidados por los gobiernos, dejándolos en un abandono que ha durado siglos'.

El Centro Internacional de Congresos, sede de la Cumbre, recibió este jueves a los jóvenes que participan en el programa 'Liderando con el Ejemplo'. En total un millar de estudiantes y 180 profesores estarán dialogando y compartiendo ideas con los galardonados con el Premio Nobel de la Paz.

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/202615-cumbre-mundial-de-premios-nobel-de-la-paz-comienza-en-mexico>



Radio Habana Cuba